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DELIBERAZIONE DEL CONSIGLIO DI AMMINISTRAZIONE 
 
 

N. 10 DEL 9 GIUGNO 2014 
 

 
 
Oggetto: Approvazione del verbale n. 3 della seduta del 5 e 12 aprile 2014. 
 
 
 

Il Consiglio di amministrazione si è riunito presso la Sala Sangiorgi 
dell’Istituto il lunedì 9 giugno 2014 alle ore 9.00. 
 

Il Presidente, Prof. Guido Ziccone, presiede la seduta. 
 
Sono presenti i Consiglieri: Prof. Carmelo Giudice, Prof. Antonio Torrisi, 

Prof. Salvatore Torrisi, Roberta Ventrice. 
 
 Il Direttore amministrativo, Dott. Francesco Bruno, partecipa alla seduta con 
voto consultivo e assume le funzioni di Segretario verbalizzante. 
 
La presente deliberazione viene pubblicata sul sito Internet www.istitutobellini.it  
 
all’Albo dell’Istituto in data 19 giugno 2014. 
       
 

         Il Direttore Amministrativo 
             Dott. Francesco Bruno 
 

 
 



 
 
 

DELIBERAZIONE DEL CONSIGLIO DI AMMINISTRAZIONE 
 
 

N. 10 DEL 9 GIUGNO 2014 
 

 
 
Oggetto: Approvazione del verbale n. 3 della seduta del 5 e 12 aprile 2014. 
 
 
 

CONSIGLIO DI AMMINISTRAZIONE 
 
 

Visto l’art. 33, comma 6, della Costituzione italiana; 
 
Vista la Legge 21 dicembre 1999, n. 508; 
 
Visto il D.P.R. 28 febbraio 2003, n. 132; 
 
Visto lo Statuto dell’Istituto, approvato con Decreto dirigenziale M.I.U.R. – 
A.F.A.M. n. 114 del 4 giugno 2004; 
 
Letto il verbale n. 3 della seduta del 5 e 12 aprile 2014; 
 
 

DELIBERA 
 
 

1.  Approvare il verbale n. 3 della seduta del 5 e 12 aprile 2014; 
 
2. Allegare il verbale alla presente Deliberazione, perché ne costituisca parte 
integrante. 
 
 
    Il Direttore Amministrativo                                 Il Presidente  
        Dott. Francesco Bruno                                       Prof. Guido Ziccone 
 
 
 
 



 
VERBALE N. 3 

DEL 5 E 12 APRILE 2014 
 
 

L’anno duemilaquattordici, il giorno 5 del mese di aprile, alle ore 9.00, a seguito di 
convocazione diramata dal Presidente, Prof. Guido Ziccone, per fonogramma e raccomandata a 
mano prot. 1277 del 25 marzo 2014, presso l’Istituto Superiore di Studi Musicali “Vincenzo 
Bellini“, nella Sala Sangiorgi, si è riunito il Consiglio di Amministrazione per discutere e deliberare 
sugli argomenti iscritti all’o.d.g. della seduta. 
 

Ordine del giorno 

 

1. Approvazione del verbale della seduta precedente; 

2. Comunicazioni; 

3. Servizio di accoglienza e centralino; 

4. Bilancio di previsione 2014 e bilancio pluriennale 2014-2016; 

5. Piano di indirizzo e programmazione “Europe 2020”; 

6. Convenzione con istituzioni della Sicilia sud-orientale; 

7. Collaborazione con l’INDA; 

8. Manifesto degli studenti; 

9. Manutenzione pianoforte Steinway & Son B dello studio i registrazione; 

10. Riconoscimento gruppi musicali dell’Istituto; 

11. Piano di sicurezza Istituto; 

12. Lavori per riutilizzo locale adiacente cortile ingresso; 

13. Impianto di video sorveglianza; 

14. Ristrutturazione e messa a norma degli auditorium dell’Istituto, 

15. Apparecchiature informatiche per l’Istituto; 

16. Varie ed eventuali. 
 

Alle ore 9,00 il Presidente prende atto che sono presenti i Consiglieri Carmelo 
Giudice, Antonio Torrisi e Salvatore Torrisi.  

E’ presente, il Direttore Amministrativo, Dott. Bruno Francesco, che partecipa alla 
seduta con voto consultivo e assume le funzioni di segretario verbalizzante. 

Il Presidente, accertata la presenza del numero legale dei Consiglieri, dichiara aperta 
la seduta. 

Si pone in trattazione il punto1) dell’o.d.g. “Approvazione del verbale della seduta 
precedente”. 

Dopo la lettura del verbale, il C.d.A. approva all’unanimità e adotta la deliberazione 
n. 8 di cui a separato verbale. 

A questo punto della seduta, entra il Consigliere Roberta Vetrice. 



Il Presidente, considerato che al punto 2) dell’o.d.g. l’argomento è 
“Comunicazioni”, propone di anticipare la discussione su “Bilancio di previsione 2014 e bilancio 
pluriennale 2014-2016”, iscritto al punto 4) dell’o.d.g., proprio perché intende comunicare al 
C.d.A. l’attuale situazione sull’oggetto per il quale, peraltro, non è prevista l’adozione di una 
deliberazione, ma solo la discussione su una bozza tecnica. 

Il Presidente informa il C.d.A. che, a causa di alcuni impegni, non è stato possibile 
concretizzare il previsto incontro con l’Assessore comunale al bilancio, ma ritiene che possa tenersi 
nei prossimi giorni. 

Previa lettura del verbale assembleare del 14 dicembre 2013, il Presidente ricorda che 
il bilancio di previsione è composto dal bilancio annuale 2014 e da quello triennale 2014 – 2016, sul 
quale grava la riserva espressa dall’Assessore comunale relativa alla riduzione, dell’anno 2015, 
della spesa per trasferimenti, in misura pari al 25%, avente riflessi sull’anno accademico 2014 – 
2015. 

Ad oggi, prosegue il Presidente, l’Istituto ha adottato scelte gestionali di massimo 
contenimento della spesa, ma le condizioni riferite in Assemblea dall’Assessore comunale, qualora 
si verificassero, renderebbero impossibile mantenere l’attuale livello didattico e metterebbe 
seriamente in crisi l’Istituto. 

Il Direttore Amministrativo, rilevando che nella bozza tecnica di bilancio 2014 si è 
riusciti ad ammortizzare la perdita del contributo aggiuntivo della Provincia di 290.000 euro, 
utilizzando, appunto, scelte gestionali virtuose sul versante della spesa, conferma quanto affermato 
dal Presidente nel caso di riduzione del 25% del trasferimento comunale. 

Il Consigliere Antonio Torrisi esprime l’avviso che la soglia minima di spesa attuale 
non è più riducibile per il personale docente. Se ciò avvenissi, con un taglio drastico dei livelli 
didattici e formativi, sarebbe una mortificazione per la cultura nella Città di Catania. 

Ricorda, ancora, il Consigliere Antonio Torrisi, che negli ultimi 15 anni il numero 
delle cattedre si è ridotto del 20%, mentre sono aumentate le altre spese di supporto, per cui 
eventuali riduzioni, ove fosse possibile, non potrebbero che essere operate su spese che non sono 
quelle del personale docente. 

Il Consigliere Direttore Giudice, osserva che così stando le cose, la statizzazione 
resta l’unica possibilità di mantenimento dell’offerta formativa. E’, quindi, importante spingere con 
forza su questa strada e chiedere il supporto di Provincia e, principalmente, Comune per 
raggiungere l’obiettivo. 

Come Direttore dell’Istituto, prosegue il Prof. Giudice, non potrà mai essere avallata 
una riduzione dell’offerta formativa che oggi è al minimo e che, anzi, abbisognerebbe di qualche 
arrotondamento in aumento per meglio completare l’assetto del manifesto degli studi. 

Il Consigliere Salvatore Torrisi esprime serie preoccupazioni, anche a nome dei 
docenti, per la paventata decurtazione dei finanziamenti comunali, nonostante negli ultimi anni ci 
sia stato nell’Istituto un processo di ridimensionamento della spesa. Un taglio del 25% a regime non 
consentirà la sopravvivenza dell’Istituto e non solo dei parametri di qualità che ne caratterizzano 
l’attività. 

Il Consigliere Roberta Vetrice condivide le preoccupazioni espresse dagli altri 
Consiglieri, rilevando che dovrebbero essere coperte le carenze attuali e non già prospettarsene 
altre. 

Il Direttore Amministrativo, Dott. Bruno, sottolinea che, salvo modifiche legislative 
che si sta cercando di far veicolare perché approdino in Parlamento, Il Comune sarà obbligato, e non 
per sua scelta, ad operare il taglio lineare dei trasferimenti preannunciato dal 2015. Salvo la 
statizzazione che, ovviamente, rappresenterebbe la soluzione dei problemi, l’unica possibilità di 
compensare, seppure parzialmente, una prevedibile riduzione di circa 1,250 mln. euro del contributo 
comunale potrebbe essere l’erogazione a regime del contributo statale previsto dall’art. 19, commi 4 
e 5, del D.L. 12 settembre 2013, n. 104, convertito dalla legge 8 novembre 2013, n. 128, la cui 
autorizzazione è disposta solo per l’anno 2014. 



Con le cautele e le verifiche del caso, prosegue il Dott. Bruno, potrà forse trasferirsi, 
nel bilancio pluriennale, all’anno 2015, il contributo statale 2014 e riproporlo nel 2016, solo per 
consentire la quadratura; ma se ciò si fosse costretti a fare, dovrà formalmente prevedersi nella 
deliberazione approvativa che sia per l’anno accademico 2014-2015 che, specialmente, per l’a.a. 
2015-2016, pari ammontare di spese non potranno essere impegnate se non al verificarsi 
dell’avvenuto accertamento della risorsa. 

Il Presidente, a conclusione, assicura che nell’incontro che avrà con l’Assessore 
comunale al bilancio rappresenterà le posizioni del C.d.A. Sottolinea che la soluzione non può che 
essere rappresentata dalla statizzazione in tempi brevi, mentre dal punto di vista tecnico-contabile 
un ruolo fondamentale può avere la prosecuzione del contributo statale previsto dalla legge per 
l’anno 2014, anche solo per il periodo necessario fino all’approvazione della legge di statizzazione. 

Alle ore 12.30 il C.d.A. decide di sospendere i lavori e di proseguire la trattazione 
degli argomenti all’o.d.g. il 12 aprile, alle ore 9.00 

Il giorno 12 aprile, alle ore 9.00, sono presenti tutti i Consiglieri in carica ed è 
presente il Direttore Amministrativo, per cui il Presidente avvia i lavori comunicando che è stata 
indetta una riunione, per lunedì 14, tra l’Assessore al bilancio e il Ragioniere Generale del Comune 
e Presidente e Direttore Amministrativo dell’Istituto, al fine di individuare, ove possibile di comune 
accordo, criteri per la formazione del bilancio di previsione dell’Istituto in relazione alle note e 
trattate questioni del trasferimento finanziario da parte del Comune. 

Il Presidente propone di anticipare la trattazione del punto 11) dell’o.d.g. “Piano di 
sicurezza Istituto”. 

Relaziona il Direttore, Prof. Giudice, che sottopone al C.d.A. il problema relativo 
all’aggiornamento dell’attuale piano di sicurezza previsto per gli edifici pubblici e l’obbligo, per 
prima cosa, di nominare un tecnico responsabile. 

Il C.d.A. chiede al Direttore di illustrare nel dettaglio le problematiche connesse nella 
prossima seduta ed invita a predisporre gli atti per la nomina del responsabile della sicurezza. 

Si pone in trattazione il punto 3) dell’o.d.g. “Servizio di accoglienza e centralino”. 
Il Direttore Amministrativo, Dott. Bruno, ricorda che la bozza del bando di gara ed 

allegati è già predisposta da tempo e che il C.d.A. deve formulare le determinazioni sull’ammontare 
della base d’asta. 

Il Presidente propone di rinviare alla prossima seduta l’argomento in quanto, per le 
vie brevi, i sindacati dei lavoratori gli hanno preannunciato la richiesta di un incontro per formulare 
proposte che si ritengono utili sia per i lavoratori rappresentati che per l’Istituto, al fine di trovare 
soluzioni soddisfacenti anche in vista della statizzazione di cui si continua a parlare in sede politico-
parlamentare. 

Si pone in trattazione il punto 5) dell’o.d.g. “Piano di indirizzo e programmazione 
“Europe 2020” . 

Relaziona il Direttore, Prof. Giudice, sulla base della deliberazione n. 30 
dell’1.4.2014 del Consiglio Accademico. Ricorda che, solitamente, il C.d.A. prende atto del piano 
con riserva di successivi provvedimenti per l’eventuale finanziamento delle attività previste per i 
prossimi anni. 

Il C.d.A. non ritiene necessario adottare un provvedimento; prende atto del piano e 
autorizza il Direttore ad illustrare in tutte le sedi competenti la condivisione dei principi che lo 
ispirano, riservandosi di deliberare eventuali attività concrete che richiedessero un finanziamento al 
momento opportuno. 

Si pone in trattazione il punto 6) dell’o.d.g. “Convenzione con istituzioni della 
Sicilia sud orientale”. 

Il Direttore, Prof. Giudice, invita il C.d.A. a rinviare l’argomento non essendo ancora 
completamente definito il testo. 

Si passa, pertanto, alla trattazione del punto 7) dell’o.d.g. “Collaborazione con 
l’INDA  ”. 



Il Direttore, Prof. Giudice, comunica che, a seguito di contatti con l’INDA, è stata 
proposta una collaborazione con riferimento alle prossime manifestazioni e propone al C.d.A. di 
aderire a tale richiesta con apposita convenzione. 

Il C.d.A. esprime favore per l’iniziativa e da incarico al Direttore di predisporre gli 
atti necessari. 

Si pone in trattazione il punto 8) all’o.d.g. “Manifesto degli studi”. 
Relaziona il Direttore, Prof. Giudice, che informa il C.d.A. che il manifesto è stato 

approvato da tutti gli organi accademici e deve essere stampato e pubblicato. 
Il C.d.A. prende atto della proposta e, compatibilmente con il piano economico-

finanziario dell’Istituto, esprime condivisione ed autorizza il Direttore a pubblicizzarlo con le 
predette riserve di compatibilità. 

Si passa alla trattazione del punto 9) dell’o.d.g. “Manutenzione pianoforte 
Steinway & Son B dello studio di registrazione ”, sul quale relaziona il Direttore, Prof. Giudice. 

Il C.d.A. prende atto che si tratta di una parziale rettifica alla precedente 
deliberazione 23/2013, approva e all’unanimità e adotta la deliberazione n. 9 di cui a separato 
verbale. 

Prima della chiusura dei lavori, il Consigliere Antonio Torrisi pone il problema del 
ritardo dei pagamenti degli stipendi e chiede che all’o.d.g. della prossima seduta sia posto 
l’argomento delle anticipazioni di Tesoreria. 

Alle ore 10,50 il Presidente dichiara chiusa la seduta. 
Del che il presente verbale. 
 
 

Il Segretario verbalizzante       Il Presidente 
  (Dott. Francesco Bruno)           (Prof. Guido Ziccone) 
 


